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臭气烘烘的餐厨垃圾如何变废为宝
1吨餐厨垃圾可变成80立方米沼气、25公斤泔水油

日常生活中，我们
每天都在消耗各种各
样的食物，同时产生了
大量餐厨垃圾。

餐厨垃圾处理是
一个城市绿色能源建
设 的 一 个 重 要 窗 口。
那么，这些餐厨垃圾最
终会如何处理？

近日，记者走进市
伟明餐厨再生资源有
限 公 司 ，近 距 离 了 解
餐厨垃圾变废为宝的
奇妙旅程。

□记者 吕晓婷

随着垃圾分类的推进，纸板、玻璃

瓶等可回收垃圾都有了更好的去处，而

废旧电池等有害垃圾也会单独分类处

理。那么，餐厨垃圾该如何处理呢？

据了解，餐厨垃圾含水量高达80%

以上，容易腐烂、发臭，不适合直接填

埋。过去，我们把餐厨垃圾当泔水喂猪

喂牲畜。不过，随着社会的发展，泔水

喂猪也慢慢消失了。近日，市伟明餐厨

再生资源有限公司负责人王文星告诉

记者，现在处理餐厨垃圾有着一套科学

有效的办法。

21 日上午 4 时，记者跟随市伟明

餐厨再生资源的工作人员一起来到城

区一家饭店。饭店里，前一晚剩下的

饭菜已经分类完毕后被打包扔进了由

市伟明餐厨再生资源有限公司配备的

垃圾桶。

饭店服务员介绍，一般他们在收拾

餐桌的时候会进行初步分类，将餐厨垃

圾和生活垃圾分类开来。一方面是践

行垃圾分类的新风尚，另一方面也是为

了让后续餐厨垃圾处理更方便。

“餐厅是厨余垃圾的主要产生场

所，与市餐厨处理中心签订合作之后，

对每位员工定期培训，让他们在餐桌上

就进行分类，一些剩菜剩饭有了明确的

去处，后厨环境也有了大幅提升。”饭店

负责人说，餐厨垃圾由专业公司来处理

省去了饭店自行处理的烦恼。

餐厨垃圾从餐桌开始分类

跟随餐厨垃圾收运车，记者来到了

位于城西新区花川村的市伟明餐厨再

生资源有限公司。

厂区内路面干净、花草树木郁郁葱

葱，这些和记者想象的不一样，直到看

到一辆辆干净的餐厨垃圾收运车从厂

区缓缓驶出，这才确信没走错。

在王文星的带领下，记者来到了餐

厨垃圾预处理车间。餐厨垃圾在这里

装进接收斗，随后进入生物质分离器被

分离成固体和液体，再进入浆料脱水

机进行“水”和“渣”的分离。

分离好的有机物被输送到加热罐

进行加热分解，餐厨垃圾最终分离成

“油、水、渣”。其中，“水、渣”进入厌氧

系统进行发酵产生沼气。沼气可以回

收用于锅炉燃烧，还可以用于发电。而

分离出来的泔水油将作为工业原料，做

成生物柴油、肥皂或者化学拆分剂。由

于除臭系统的运用，除了卸料车间垃圾

分类处有一点臭味以外，整个厂区没有

任何异味。

“目前我们公司主要将沼气进行锅

炉生产，而生产出来的泔水油一部分和

纳爱斯公司合作制作成肥皂等，一部分

外贸出口，还有一些作为航空油用料。”

王文星说，将餐厨垃圾“变废为宝”，实

现了资源的循环利用，也有效杜绝了

“地沟油”“潲水猪”等食品安全问题。

截至目前，该公司已与我市 1000

家餐馆、食堂、酒店等单位签署了垃圾

回收合同。现在该公司日收餐厨垃圾

达到 20 多吨，单日可生产沼气 2000 多

立方米。王文星说，换算下来，1 吨餐

厨垃圾可产生约 80 立方米沼气、25 公

斤泔水油。

餐厨垃圾变废为宝用处多

收运司机李新力，从事该行业已

有 2 年。两年来，他把城区大大小小

餐厅跑了个遍，工作其实并不轻松。

喜人的是，最近一段时间，各餐馆的餐

厨垃圾变少了，这让他的工作轻松了

不少。

“像一些餐厅，往常一天可能要

产生两桶餐饮垃圾，现在一般是一桶

半。”李新力说，市民消费观念和用餐

习惯的转变是餐厨垃圾减少的重要

原因。有些饭店服务员告诉他，现在

要求把剩余的菜打包的客人越来越

多了。

日前，习近平总书记对制止餐饮

浪费行为作出重要指示，引导市民和

餐饮企业“厉行节约、杜绝浪费”。这

一重要指示也让王文星对餐厨垃圾

资源化利用和无害化处理的前景更

有信心了。他说，生态、节约、绿色、

低碳已经成为城市发展的重要方向，

推进餐厨垃圾的无害化处理和资源

化利用，是推进生活垃圾分类、保护

城市生态环境、建设宜居城市的现实

需要。从事餐厨垃圾回收处理，不管

从政府管理还是企业市民层面，都是

值得做的事，接下来公司必将迎来更

好的发展。

节约粮食成风尚 餐厨垃圾日渐减少

被骗97万元
警方及时止损
□记者 叶宁 通讯员 胡永丽

本报讯 冒充公司老板诈骗

财务人员，这类骗局已不新鲜。

近日，我市一家公司又遭遇了这

样的骗局。所幸，该公司负责人

意识到被骗后及时报警，被骗的

97万元被冻结，没让骗子得逞。

当天，在我市某公司任出纳

员的应女士收到了一封生产部

胡经理发的邮件，内容为：因近

期工作安排需要，通知财务、出

纳加入某高层办公群，有重要工

作安排。

根据通知要求，应女士进入

了群聊，并看到群主正是公司的

“徐总”，而成员都是财务部员

工。过了一会，“徐总”在群里让

财务经理统计公司账上余额。接

着，他又在群里和应女士说有一

笔急款要付，让她加急办理，备注

是借款，这笔钱周五会原账号返

回公司。

“我看到大家都在群里正常

开展工作，压根没怀疑是骗子冒

充的。‘徐总’让我付急款，我和财

务经理确认好后，将 97 万元钱转

到 了‘ 徐 总 ’发 给 我 的 账 号 上

了。”应女士回忆。

转完账后，按照工作惯例，应

女士将 97 万元的付款信息发到

另一个财务群。而真正的徐总在

群里看到了这笔毫不知情的大额

付款。随后，她赶紧到财务部查

证，这才知道应女士被骗了。

接到徐总报警后，西城派出

所成立反诈应急联动组。一组人

员指导徐总向金华反诈中心报

案，另一组人员到公司对接协助

相关事项，力求用最短时间止

付。一小时不到，在金华反诈中

心、银行等部门协助下，被骗的

97万元被成功冻结。

警方提醒，一些犯罪分子通

过木马程序搜集相关信息，再冒

充老板身份发送假邮件，在群里

要求财务人员付款到指定账户来

实施诈骗。因此，企业一定要健

全财务制度，增强财务工作者风

险防范意识。
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